
CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE
21 dicembre 2022
VERBALE N. 170

Il Consiglio di Amministrazione del 21 dicembre 2022 convocato il 19 dicembre 2022, integrato il 21 dicembre 2022 con il
seguente ordine del giorno:

1. Approvazione del verbale della seduta precedente;
2. Approvazione della Delibera avente ad oggetto:  “Approvazione dei criteri di accesso dei nidi e delle scuole

d'infanzia per l’anno scolastico 2023/2024”;
3. Approvazione della Delibera avente ad oggetto: “Integrazione programma degli incarichi da conferire nell’anno

2022”;
4. Illustrazione della Convenzione tra Istituzione Scuole e Nidi d’Infanzia e Reggio Children S.r.l;
5. Varie ed eventuali.

Il Consiglio di Amministrazione si è riunito alle ore 18,00.

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

 Gigliola Venturini Presidente 

 Margherita Chiarenza Consigliere

 Cigarini Angelo  Consigliere 

 Paola Campo Consigliere

 Maurizio Pocaforza Consigliere

sono  inoltre presenti:

 Nando Rinaldi Direttore 

 Elena Poppi Funzionaria 

P.to 1 - Approvazione dei verbali delle sedute precedenti.
La Presidente Venturini saluta i Consiglieri informando che la Consigliera Campo presenzierà nella seconda parte della
seduta.  Poi introduce il punto 1 dell’Odg chiedendo se ci sono obiezioni in merito al verbale della seduta precedente, i
Consiglieri presenti, non avendo alcun rilievo da opporre, approvano il verbale n.169.

P.to 2 –  Approvazione della Delibera avente ad oggetto: “Approvazione dei criteri di accesso dei nidi e delle
scuole d'infanzia per l’anno scolastico 2023/2024”.
La Presidente introduce il punto 2 dell’odg. che prevede l’approvazione della delibera in oggetto e anticipa che viene
confermata l’impostazione dello scorso anno mantenendo gli stessi punteggi. Il Direttore Rinaldi interviene informando i
Consiglieri che la Commissione Criteri e Rette non ha rilevato particolari criticità sui criteri, se non iniziare a gennaio
2023 un percorso più approfondito sul tema delle rette in particolare delle Scuole. Le novità principali sono relative alla
configurazione dei  servizi: la  scuola  dell’infanzia  comunale P.  Picasso/Belvedere  vedrà  la  propria  chiusura nell’a.s.
2024/25, quindi per l’a.s. 2023/24 non si accoglieranno ulteriori iscrizioni per nessuna fascia di età; la scuola dell’infanzia
I. Masih passerà da tre a due sezioni, entrambe le sezioni accoglieranno bambini di età mista ed infine anche la scuola
d’infanzia Martiri di Sesso passerà da 3 sezioni di età omogenee a due sezioni miste. La Presidente chiede alla Dott.ssa
Poppi di intervenire in merito all’applicazione di un nuovo sistema informatico di gestione delle iscrizioni e di fatturazione
delle rette. La Funzionaria spiega che la sostituzione è ormai indispensabile in quanto il programma attuale è obsoleto
ed è necessario che il  nuovo abbia la possibilità di interfacciarsi con le banche dati esterne (INPS, Anagrafe,  Miur,
sistema contabile, ecc…) per migliorare le procedure. Attualmente c’è una stretta collaborazione  con il Ced del Comune,
poiché  sta  scegliendo  il  sistema  informatico  appropriato,  che  sarà  finanziato  dal  Pnrr  nelle  azioni  rivolte  alla
digitalizzazione della Pubblica Amministrazione. La procedura informatica dovrebbe partire a gennaio 2023 sul nuovo
a.s.  2023/2024  e  rimarrà  in  parallelo  con  quello  attuale  fino  ad  esaurimento  a.s.  2022/2023,  la  procedura  sarà
sperimentata sul nuovo gruppo di iscrizioni della Scuola dell’infanzia. La Consigliera Chiarenza interviene sottolineando
la maggiorata potenzialità di accesso a tutti per sostenere le autonomie degli utenti nelle procedure. La Presidente, in
merito al  punto in oggetto, e il  Consiglio d’Amministrazione approvano all’unanimità  dei  tre Consiglieri  presenti  con
R.U.I.C. 22 del 21/12/22 la delibera avente ad oggetto “Approvazione dei criteri di accesso dei nidi e delle scuole
d'infanzia per l’anno scolastico 2023/2024”.

P.to 3 –  Approvazione della Delibera avente ad oggetto: “Integrazione programma degli incarichi da conferire
nell’anno 2022”.
La Presidente Venturini chiede alla Dott.ssa Poppi di declinare la delibera in oggetto, la Dott.ssa informa i presenti che è
necessario integrare il programma degli incarichi dell’anno 2022 poiché, a seguito di sopralluoghi presso il nido/scuola
Haiku, è obbligatorio provvedere alla redazione di certificazione di resistenza al fuoco della struttura ai fini di legge per il



rilascio del CPI della struttura stessa. Inoltre si ha la necessità di affidare ad un professionista esterno la Direzione Lavori
per il rifacimento di una scala esterna presso il nido/scuola dell’infanzia Faber. Il Consiglio di Amministrazione, con voto
espresso all’unanimità dei tre Consiglieri presenti,  delibera di approvare l’integrazione proposta con  R.U.I.C. 23 del
21/12/22, “Integrazione programma degli incarichi da conferire nell’anno 2022”.

P.to 4 – Illustrazione della Convenzione tra Istituzione Scuole e Nidi d’Infanzia e Reggio Children S.r.l.
La Presidente Venturini entra nel merito del punto in oggetto, dichiarando che visto che la Convenzione con Reggio
Children S.r.l. è scaduta, ragionevolezza vorrebbe che si procedesse alla firma di un Protocollo a tre con Istituzione,
Reggio Children, Fondazione Reggio Children e poi, una volta approvato, con una convenzione specifica stipulata con
Reggio Children che stabilisca i rapporti  reciproci sia dal punto di vista delle competenze che dal punto di vista dei
rapporti economici. La Presidente segnala l’urgenza di arrivare alla convenzione con Reggio Children, perché l’attività
della S.r.l. è strettamente legata all’attività dell’Istituzione. D’altro canto il protocollo a tre è attualmente fermo perché nel
frattempo la Fondazione Reggio Children ha cambiato il proprio statuto ed è diventata ente del terzo settore e questi
passaggi devono essere ancora chiusi definitivamente. Quindi in accordo con i due Presidenti si è deciso di stipulare
intanto la Convenzione con Reggio Children S.r.l. Il Direttore Rinaldi ripercorre le fasi storiche del sistema a tre dalla
nascita di Reggio Children e dell’Associazione Amici di Reggio Children nel 1994 fino ad oggi, con lo step della stesura
di una bozza di Convenzione ad opera di un gruppo di lavoro tra il 2018 e il 2019, coincidente però con con la fine dei
mandati amministrativi del Cda dell’Istituzione pertanto la Convenzione non venne portata a termine. Anche la pandemia
ha contribuito al prolungamento di questa fase di stasi, per questo, è urgente arrivare ad una sintesi, è quindi necessario
riprendere in mano il documento e riattualizzarlo a quello che è il contesto odierno tenendo sempre presente la centralità
della produzione dei nidi e delle scuole, la cui tutela e valorizzazione spetta a Reggio Children S.r.l. Viene condivisa la
bozza di Convenzione e il  Direttore ne scorre i  punti  in presenza del Consiglio.  Il  Consiglio concorda che la bozza
necessita  di  un approfondimento più  accurato,  in  quanto dovrà essere  approvata in  un secondo tempo dai  relativi
consigli di Amministrazione, inoltre si ipotizza di arrivare ad un incontro con il Cda di Reggio Children con una proposta
concreta elaborata  dall’Istituzione.  L’intento  è quello  di  chiudere tutto  entro la  fine di  gennaio  2023.  La Presidente
Venturini riconosce l’importanza e l’urgenza di definire il potere contrattuale e le risorse economiche, ma è importante
anche ridefinire i ruoli. La bozza è stata elaborata unitariamente in passato, perché c’era una condizione di identità e di
unità, quel tipo di rapporto ha lasciato attualmente delle problematiche aperte, tra cui anche il ruolo della Fondazione
Reggio Children, che non è dentro a questa Convenzione, ma di cui non si deve tralasciare l’esistenza. La Presidente
pertanto propone di condividere la bozza e di convocare una seduta in presenza nella seconda settimana di gennaio
2023, per confrontarsi e apportare insieme eventuali modifiche. Il Consiglio di Amministrazione accoglie la proposta della
Presidente e si conviene di incontrarsi il 12 gennaio del 2023 presso una scuola dell’infanzia comunale.  

P.to 4 – Varie ed eventuali.
Nelle varie il Direttore riferisce in merito alla conclusione del monitoraggio effettuato sui residui attivi e passivi, per cui si
è in grado di approvare una determina in cui si da atto dei residui attivi, ovvero dei crediti che dal 2011 ad oggi sono stati
scritti e mai cancellati, soprattutto di rette e crediti mai riscossi, e di titoli di spesa residui passivi, cioè impegni di spesa
che non hanno dato seguito  ad un atto di  liquidazione.  L’importo rilevato andrà a ridurre il  fondo crediti  di  dubbia
esigibilità. La Dott.ssa Poppi specifica che è una competenza tecnica del Direttore ma che deve essere comunicata al
Cda.
Il  Direttore ringrazia e saluta la Funzionaria Poppi,  poiché questa sarà la sua ultima seduta in quanto prossima al
pensionamento, il Consiglio di Amministrazione e la Presidente si uniscono al saluto e al ringraziamento.
Non essendoci altre questioni, la Presidente dichiara conclusa la seduta.
La seduta è terminata alle 19,30.
Ha verbalizzato Valentina Scippa

La Presidente

dell'Istituzione Scuole e Nidi d'Infanzia

Gigliola Venturini
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